

Des vœux de tous horizons

L'équipe de rédaction de cette page s'associe aux responsables des différentes communautés religieuses pour vous souhaiter : BONNE ANNEE 2018 !

femmes témoins de la joie de servir et d'aimer. Ma joie sera grande, si parmi eux des chrétiens sèment ainsi la graine de la Parole de Jésus.

Bonne et sainte année à vous tous !

Laurent Le Boulc'h
Evêque de Coutances et Avranches

Des mots qui libèrent des maux...

Au moment des vœux, nous sommes tous à la recherche d'une façon originale et positive d'exprimer l'idée d'un avenir meilleur et d'une année radieuse. Notre histoire nous donne des mots pour dire et habiter ce demain qui vient.

Et en fonction de ces mots, ce demain peut être dit de manière heureuse ou désespérante. Etant donné la tendance humaine à n'imaginer l'avenir que comme une simple amplification du présent, les maux du monde présent peuvent décourager d'entrer dans cet avenir effrayant. La foi au Dieu du Christ qui nous habite et l'espérance qui nous mobilise nous donne de croire que demain peut être différent d'aujourd'hui et que nous sommes, dans cette espérance, invités à prendre une part active pour qu'advienne ce demain différent d'aujourd'hui. Antoine de Saint-Exupéry a dit : « Pour ce qui est de l'avenir, il ne s'agit pas de le prévoir mais de le rendre possible. » et Georges Bernanos ;

« On ne subit pas l'avenir, on le fait. » Je vous souhaite au nom de la communauté protestante unie du Nord-Cotentin, une riche et heureuse année 2018 où chacun est invité à ne pas attendre demain pour vivre mais à vivre en attendant demain.

Basile Zouma
Pasteur Eglise protestante unie Cherbourg Nord-Cotentin

La fraternité plus haut et plus loin

Nous nous réjouissons des nombreuses offres de rédaction que nous a offertes le

groupe de bénévoles de cette page Religions tout au long de l'année 2017 ; plus que des articles sur des thèmes variés, ce sont des échanges qui nous tiennent à cœur car ils portent plus haut et plus loin la fraternité et le vivre-ensemble qui valorisent chacun dans sa personnalité : l'autre n'est plus considéré comme « autre » mais accepté pour lui-même, en tant qu'individu.

A l'occasion de la nouvelle année 2018, la communauté musulmane de Cherbourg-en-Cotentin tient donc à exprimer ses meilleurs vœux aux lecteurs de La Presse de la Manche, en souhaitant que cet événement soit accompagné de beaucoup de bonheur et de bénédictions pour l'ensemble des communa-

tés de toutes confessions religieuses et/ou philosophiques de Cherbourg ainsi que pour l'ensemble des Français.

Puisse Dieu nous le faire revivre dans la joie, la paix et la sécurité !

Imam de la mosquée de Cherbourg

C'est ma prière

J'avoue ne pas être quelqu'un qui fait des vœux, en particulier au moment des fêtes, parce qu'ils sont trop souvent de simples vœux pieux, prononcés légèrement, sans mise en pratique concrète.

Alors disons plutôt que voici ma prière pour cette belle région du Cotentin : je prie pour que notre petit bout de terre et ses habitants puissent vivre une année 2018 pleine de sens, de direction. Pas des jours où l'on est ballotté en tout sens, mais où l'on peut garder un cap, une direction. Pour ma part, c'est le Christ qui me donne cette direction et qui la renouvelle chaque année qu'il fait ! Je prie pour que ceux d'entre vous qui ont l'impression de marcher dans les ténèbres puissent voir leur chemin éclairé par l'amour, qu'il vienne de Dieu ou des hommes. Je prie pour que la réconciliation, le pardon prennent une place centrale dans nos familles, dans nos cages d'escalier, dans nos conseils d'administration, dans nos Eglises mêmes (!).

Nous fêtons aujourd'hui la naissance de Jésus, celui qui vient tendre une main de Sauveur à chacun ici bas, quels que soient son parcours et ses errances. Mon plus grand vœu ? Que vous puissiez saisir sa main et vous laisser conduire par elle pour la suite de votre chemin. Je vous souhaite, de tout mon cœur, une bonne année 2018 !

Samuel Alonso
Eglise Evangélique Baptiste de Cherbourg

Chers lecteurs des pages religion de « La Presse de la Manche »,

Une année nouvelle commence. Elle est riche d'espérance pour l'Eglise catholique du diocèse. Des banderoles l'annoncent : l'Eglise diocésaine suit en ce moment un itinéraire qui doit lui permettre de former « des communautés de disciples-missionnaires ». Dans de multiples petites fraternités, des baptisés se retrouvent pour se mettre à l'école de l'évangile de Marc et apprendre de lui à devenir des disciples du Christ, désireux de rayonner de son amour pour tous. C'est vers tous leurs contemporains qu'ils veulent se tourner, car ils ont conscience que, dès son origine, l'Eglise qui rassemble est aussi une Eglise en sortie, qui n'existe que pour porter le signe de l'Evangile de libération du Christ à tous.

Nous avons célébré à Noël la semence en l'enfant Jésus, dans l'obscurité d'une étable, de la graine de l'Amour de Dieu pour l'humanité. Cette petite graine est appelée à devenir un Arbre magnifique en qui les hommes et l'univers entier trouveront la grâce de la vie en Dieu, dans la justice, la réconciliation et la paix.

Chers lecteurs, je formule le vœu, qu'en cette année nouvelle, toute personne, quels que soient son âge, sa situation sociale ou sa religion, se sente accueillie comme un membre du grand arbre fraternel de l'humanité, par la rencontre d'hommes et de

